

PARA LOGRAR OBJETIVOS

1- ¿Qué quieres lograr?

Buen día. Esta pregunta me dejó trabajando un buen tiempo, en particular por los presupuestos que tengo que adoptar, como los términos de objetivos, de logro y de logro social. Estoy interesado en vivir una vida sin violencia ni estrés, con mucho tiempo libre para ser creativo, a la sombra de un buen sottobosque, sin carecer de nada. La pirámide de Maslow si se lo quiere aproximar así. Se trata más de un ambiente y de cómo relacionarme, es decir que es complejo y no se reduce a un objetivo de un sólo factor.

2- ¿Depende de vos?

En parte, también del entorno, en todos sus aspectos.

3- ¿Cuál será el resultado al alcanzar el objetivo?

Bien estar personal, colectivo, ambiental. Creatividad necesaria para atravesar los cambios en curso y por venir. Disponibilidad para el interés general.

4- ¿Cómo sabrás cuando lo hayas logrado?

No estoy seguro que se logre en el sentido de alcanzar un punto estable donde todo fluye para siempre. Lo veo más bien como una dirección que seguir, afina a la vida misma. Para dar criterios, sin embargo, además de los de Maslow y otros medidores del bien estar personal y social, se puede medir, para el ambiente, la cantidad de agua, materia orgánica muerta y viviente, suelo fértil y viviente, bosque cerrado, etc., y si aumenta y se expande cada año, tomando en cuenta todo lo demás, seguramente se estará en buen camino para la parte "árbol".

Dicho eso, mi ser entero, con tal de que tenga tiempo para renovarse, pensar, sentir, explorar, también mantener los pies en tierra, se da cuenta de si las cosas van bien o mal.

5- ¿Qué verás, oirás y sentirás cuando hayas alcanzado tu objetivo?

Visualizo bastante bien muchas de estas cosas. Un corazón de bosque lo bastante protegido de las agresiones civilizacionales, con un ecosistema viviente, sorprende, abundante. Poca gente con una huella ecosistémica benéfica o nula. Puede ser un lugar alejado, de acceso difícil, o privado; o un "eco" barrio semi-cerrado, semi-urbanizado, cuya función sea expandir corredores ecológicos, para desfragmentar los hábitats naturales. Esas ideas están llegando, por necesarias (si queremos seguir viviendo a la superficie de a billones).

6- ¿Cuándo, dónde y con quién quieres lograr tu objetivo? ¿Hay algún momento en que no lo desees?

Para seguir sobre el aspecto ecológico, de a poco, porque no creo en los proyectos faraónicos o capitalistas. Para que haya algún acierto, tendría que ser primero desde un núcleo, aunque sea individual, que sostenga realmente estos valores, y coordene el resto de las energías que se sumen. Es decir, la escala se tiene que ajustar a los medios en vez de reclutar la mayor cantidad de recursos posible. Pero sería bueno crecer.

Me gustaría realizar primero con mi tiempo propio, luego encontrar maneras de colaborar con proyectos propios, convergentes de nuestro hijo (11 años) y de mi esposa. Si funciona, trasladar y proponer esa lógica a espacios más comunitarios.

Pero también hablar de vez en cuando con arquitectos, terratenientes, actores de la lotización y urbanización del valle de Calamuchita donde vivo, para entender su lenguaje, sus percepciones, e ir colmando la “brecha”.

Aparte, esta la cuestión de la serenidad y del arte, que implica trabajar bien y suficientemente, profesionalmente, como para llegar a fin de mes y a mis anchas, pero a medio tiempo para conseguir la disponibilidad para la escucha, el cuidado, el amor, la creación, la curiosidad, el aprendizaje, la regeneración, el buen humor, la tolerancia. Esa parte es más soltera o familiar, pero entro en contacto de vez en cuando, con gente que se mueve en la parte cultural o corporal (artístico o deportista) con algo de conciencia ecológica. También hay juegos de poder o territorio en cada círculo y prefiero atravesarlos tangencialmente.

7- ¿De qué manera lograr este objetivo cambiará tu vida?

Me daría a mi y otros esperanza en un futuro agradable, según una «fórmula» vivenciable y reproducible. Estaría de acuerdo con lo que valoro. Feliz de haber vivido.

8- ¿Con qué recursos cuentas para alcanzar el objetivo?

Mi experiencia seminómada de 45 años, mi capital simbólico e imaginario, competencias transdisciplinarias. Siendo inmigrante de primera generación, poco más. Una casa, un auto, poseidos, un jardín, alquido. Nada de ahorros. Mis parientes y amigos viven en Europa.

9- ¿Qué necesitas para lograrlo?

Terreno, seguridad energética y monetaria, competencias de construcción. Portadores de proyecto, financiación, voluntarios, y con otra cultura.

10- ¿Qué te impide alcanzarlo?

Tengo cero poder sobre la sociedad, estoy tratando de llegar a fin de mes. El resto va bien, de a poco. La degradación perversa y acelerada de los ambientes, sin embargo, le da un contexto de carrera y sugiere frenesí.

11- ¿Cómo sabrán los demás que alcanzaste tu objetivo?

No me parece una necesidad que otros se enteren, salvo para compartirlo y reproducirlo. Pero dado que se trata de vivir un ambiente ecológico y cultural, se puede vivenciar presencialmente, incluso existencialmente en el sentido de habitarlo y participar a su cuidado y “producción”. Algun intercambio social y societal se puede imaginar como además de servicios de estadía, guía, oportunidad pedagógica y científica, escenas artísticas, se puede también tener una pequeña producción silvestre o agrícola, con tal de mantener el equilibrio hídrico.

También se puede hablar de cómo comunicar una idea, ya sea en visiónada como realizada. Estoy trabajando en la captura y restitución de ambientes sonoros, por ejemplo.

Todo eso me parece lejano en la ruta que recorrer.

12- ¿Cuál será el primer paso para lograr tu objetivo?

Identificar un terreno donde plantar árboles. Encontrar un pequeño medio de comunicación y un grupo de creatividad ecológica. Estoy en eso.

13- ¿Cuáles serán los siguientes?

Sacar conclusiones parciales de la experiencia, de los cambios de situación, de oportunidades. Revisar objetivos y valores. Retomar el cuestionario desde la pregunta 1. Hacerme otras preguntas.